



①

Trauriger Standard statt Ausnahme: Kinderaugenabteilung der Universitätsklinik von Addis Abeba in Äthiopien.

②

Gute Chancen auf völlige Genesung: Je jünger die Patienten identifiziert und behandelt werden, umso besser ist die Aussicht auf ein selbstständiges Leben.

①

Lichtblicke für Kinder 2020 in Äthiopien

„Zentrum für Kinderaugenheilkunde“ steht in zwei Sprachen auf dem handgemalten Schild des Gebäudes, das nicht viel mehr ist als ein Bretterverschlag. Davor steht ein kaputter Behandlungsstuhl und im Wartebereich drängen sich zahlreich und im Halbdunkeln die Menschen, die heute auf eine Untersuchung oder Behandlung ihres Kindes hoffen. Die Schwierigkeiten, mit denen Ärztinnen und Ärzte und Pflegepersonal an dieser „Augenklinik“ in Äthiopien zu kämpfen haben, sind für unsere Verhältnisse unvorstellbar. Stellen Sie sich nun noch vor, hier müssen besondere Sicherheitsvorkehrungen über das sowieso oft nicht erreichte medizinisch notwendige Maß hinaus getroffen werden.

Auch und gerade angesichts der weltweiten Corona-Krise sollten wir die nicht vergessen, die schon vorher täglich mit Sorge um ihre Existenz, ihre Sicherheit und ihre Zukunft konfrontiert waren und für die sich die Situation nun zusätzlich verschärfte. Die Hilfe durch unsere bestehenden Projekte muss weitergehen! Daher möchten wir Ihnen in dieser Ausgabe - wie gewohnt - das Lions-Lichtblicke-Projekt 2020 vorstellen, unser großes jährliches Hilfsprojekt zur Bekämpfung vermeidbarer Blindheit und Armut.

Die Herausforderung

Die medizinische Versorgung in Äthiopien ist selbst in der Hauptstadt Addis Abeba mit Europa nicht

zu vergleichen. Die Gesundheitsinfrastruktur ist unzureichend und hygienisch zum Teil hoch problematisch. Vielfach fehlen ausgebildete Ärzte und medizinische Fachkräfte. Der Bereich Augenmedizin wurde bislang vom äthiopischen Gesundheitsministerium nicht prioritär behandelt. Allerdings ist die Prävalenz von Blindheit und Sehbehinderung in Äthiopien eine der höchsten in Subsahara-Afrika. Doch für die 105 Millionen Einwohner in Äthiopien stehen nur sechs ausgebildete pädiatrische Augenärzte zur Verfügung. Der Mangel an voll ausgestatteten Augenkliniken und qualifizierten Fachkräften im Bereich Kinderaugenmedizin stellt somit eine enorme Belastung für die gesamte Gesundheitsversorgung dar.

Derzeit befindet sich auch Äthiopien im Ausnahmezustand. Die CBM berichtet aus Äthiopien,

Lichtblicke-Jubiläum 2020

Gemeinsam mit „Stiftung RTL - Wir helfen Kindern“ und unserer Partnerorganisation, der Christoffel-Blindenmission, wollen wir 2020 zum zehnten Mal in Folge dieses große Vorhaben Wirklichkeit werden lassen. Und auch der RTL-Spendenmarathon „rundet“: Im November wird RTL den 25. RTL-Spendenmarathon zeigen und hat sich selbst zum Ziel gesetzt, das Rekordergebnis vom letzten Jahr noch zu übertreffen.



Projektbausteine Lichtblicke für Kinder 2020 in Äthiopien

Medizinische Infrastruktur:

- Renovierung einer bestehenden Augenstation und Bau eines Low Vision-Zentrums
- Bau und Ausstattung eines zusätzlichen OP-Saals und einer Optikerwerkstatt
- Einrichtung sowie Beschaffung medizinischer Geräte und Verbrauchsmaterialien

Kapazitäten schaffen:

- Aufbau eines Trainingszentrums und Schulungen für medizinische Fachkräfte
- Durchführung von Neonatal-Retinopathie-Screenings
- Augengesundheitsprogramme an Grundschulen
- Vernetzung der Basisgesundheitszentren und der primären Gesundheitsdienste
- Outreach- und Screening-Maßnahmen



dass die Stimmung unter dem medizinischen Personal angespannt und COVID-19 überall ein Thema ist. Die Krankenhäuser stellen bis auf Weiteres die Behandlung von selektiven Fällen ein und behandeln nur noch Notfälle. Jede Verbesserung der medizinischen Versorgung im Land erhöht langfristig auch die Versorgungskapazitäten in Krisen wie dieser. Nicht zuletzt deswegen bleiben die Planungen für unser Lichtblicke-Projekt bestehen. Der Start der ersten Maßnahmen ist dabei nicht vor Anfang des Jahres 2021 geplant.

So helfen wir!

Um möglichst viele Patienten erreichen zu können und das Gesundheitssystem flächendeckend zu stärken, planen wir die Projektmaßnahmen wieder an mehreren Standorten: rund um die Hauptstadt und die Universitätsklinik Adis Abeba sowie mit der Stärkung der augenmedizinischen Versorgung für die Bevölkerung der Regionen um Adis Abeba, in Oromia, in der Region SNNP (Southern Nations Nationalities and Peoples) und Amhara. 📍

Judith Arens - berichtet seit 2011 über die Projekte der Stiftung der Deutschen Lions und ist Teil des Kommunikationsteams von Lions Deutschland.

Fotos SDL/CBM



Und jetzt?

Bitte helfen Sie! Alle Spenden, die bis zum Sendebeginn der Sendung RTL-Spendenmarathon eingehen, werden von Stiftung RTL mit bis zu 500.000 Euro verdoppelt. Zusätzlich beantragt die Stiftung wieder Fördermittel in etwa gleicher Höhe beim Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung. Jeder Euro zählt, damit wir auch dieses Jahr wieder das Spendenziel erreichen!

Spendenkonto

Stiftung der Deutschen Lions
Frankfurter Volksbank
IBAN DE40 5019 0000 0000 4005 05
BIC FFVBDEFF

Spendenstichwort Lichtblicke

In Kürze stellen wir mehr Details und Berichte zu unserem Projekt sowie Materialien zur Bewerbung von „Lichtblicke für Kinder“ zur Verfügung.